

## **EH Bildu talde politikoa**

### **Grupo político EH Bildu**

Ijentea, 1 - Tel. 943481027 - [www.donostia.ehbildu.eus](http://www.donostia.ehbildu.eus) -  
20003 Donostia

## **MOCIÓN DE CONTROL SOBRE LA MESA DE CONVIVENCIA DE MARTUTENE**

Olaia Duarte López, concejala del grupo municipal EH Bildu, al amparo del artículo 98 del Reglamento Orgánico del Pleno, presenta la siguiente moción, para su tratamiento en el Pleno. La presente moción es consecuencia de la interpelación presentada en la Comisión de Servicios a las Personas el pasado 18 de septiembre de 2023.

### **JUSTIFICACIÓN**

Durante el mes de agosto, el barrio de Martutene ha sido conocido por titulares aparecidos en la prensa amarilla como, por ejemplo, *Ratas, basura y ocupas*. Tanto miembros de la asociación vecinal como varios vecinos y vecinas de diferentes sensibilidades han acudido a nuestro grupo municipal trasladando lo que sentían y describiendo los problemas de convivencia que se estaban generando.

Entre estos problemas se encuentra el uso del edificio de los Agustinos, abandonado por la administración pública en los últimos 20 años, y la situación de los jóvenes sin hogar que viven en él, ya que están en una situación muy vulnerable. Recordemos que esta inquietud está relacionada también con el abandono que ha sufrido el barrio durante años respecto a la construcción de equipamientos públicos necesarios o a la preservación del espacio público del barrio.

Somos conscientes de que la percepción de inseguridad es muy personal y subjetiva; pero, tanto la actuación de la prensa como las declaraciones de algunas autoridades municipales, entre ellas las del alcalde, no han contribuido a encontrar una solución a la inquietud que viven las personas del barrio. De hecho, la gestión realizada por Gobierno Municipal se ha limitado exclusivamente a una gestión policial y se han transmitido mensajes para criminalizar a las personas que viven a duras penas en el antiguo edificio de los Agustinos. Paralelamente, se han exagerado datos y se han elaborado relatos que no se corresponden con la información que dispone el personal técnico de la Dirección de Acción Social. Por ejemplo:

- Se ha hablado de la presencia de unas 70 personas en el edificio de los Agustinos, cuando tanto los datos de Acción Social como los datos de agentes del tercer sector indican que hay unas 15-17 personas.
- Se ha señalado que se está trabajando con la Fiscalía y que son personas con antecedentes, cuando tanto los datos de Acción Social como los de la Guardia Municipal constatan que son personas sin antecedentes y que están en un proceso de inserción (algunas están censadas, otras han iniciado un trabajo con el personal técnico del SMUS, otras están trabajando con Cáritas, otras han comenzado un proceso de inserción en el Hestia, están estudiando...).
- La única fotografía ofrecida en prensa por el Gobierno municipal ofrece una imagen lamentable de los Agustinos. Nuestro grupo municipal ha tenido la oportunidad de visitar el edificio, y los espacios en los que se encuentran las

## **EH Bildu talde politikoa**

### **Grupo político EH Bildu**

[ljentea,1](mailto:ljentea,1) - Tel. 943481027 - [www.donostia.ehbildu.eus](http://www.donostia.ehbildu.eus) -  
20003 Donostia

personas sin hogar están cuidados y adecentados, gracias a la implicación de sus moradores. No podemos entender con qué intención se publican fotografías que fomentan una imagen negativa y provocan miedo, en lugar de mostrar otros mensajes positivos que reflejan la realidad.

En el contexto del auge de la xenofobia y el racismo que se vive en toda Europa, consideramos muy peligrosa la gestión, o la falta de ella, realizada por el Gobierno Municipal. De hecho, echamos en falta la publicación de datos ante las preocupaciones vecinales, la aplicación de criterios profesionales para hacer frente a los temores promovidos a través de la prensa (organizar una mesa redonda en el barrio, por ejemplo) y la realización de una labor social junto con la policial.

Para hablar de ello, el pasado 6 de septiembre mantuvimos una reunión con un representante del Gobierno Municipal y tanto en esa reunión y como en la comisión de septiembre se puso de manifiesto que el Gobierno Municipal no había tomado medidas concretas para mejorar la convivencia en el barrio y para hacer frente a algunos mensajes peligrosos que se estaban difundiendo. Como decía, se ha abordado el ámbito de la seguridad, dejando el ámbito social y la sensibilización en un segundo plano. En la Comisión de septiembre el concejal delegado nos trasladó la disposición del Gobierno Municipal a colaborar e impulsar diversas iniciativas en el barrio.

Por todo ello, y teniendo en cuenta la situación expuesta, la concejala abajo firmante presenta la siguiente

### **MOCIÓN DE CONTROL**

1.- El Pleno municipal de San Sebastián insta al Gobierno Municipal a liderar una mesa con agentes del barrio, vecinos, expertos y asociaciones del ámbito social para abordar de forma compartida situaciones problemáticas o de crisis, para de esta forma superar los problemas o situaciones de convivencia que se han incrementado este verano en el barrio de Martutene.

San Sebastián, 22 de septiembre de 2023

Olaia Duarte López  
**concejala del grupo municipal EH Bildu**